

ISBN 978-1-4716-7343-6 90000  
9 781471 673436

# Semanal

**la**  
CIRCULACIÓN NACIONAL

**la PRIMERA RA**

PRECIO DE PROTESTA  
**50**  
CÉNTIMOS

DIRECTOR FUNDADOR: JOSÉ LOLAS

CON SOLO UN CLICK AQUÍ → [WWW.LAPRIMERA.PE](http://WWW.LAPRIMERA.PE)  
DEL DOMINGO 22 AL SÁBADO 28 DE NOVIEMBRE DEL 2015



**INTELIGO**  
EN LA  
LISTA NEGRA  
DE LA  
**SUNAT**

**CANDIDATO**  
**PEGALÓN**

**PRESIONA**  
**A ESPOSA**  
**PARA QUE NO**  
**DECLARE SOBRE**  
**AGRESIONES**

**VUELVE A LAS**  
**ANDADAS**

**El robo de las agendas**

**FASABI HABRÍA SACADO LIBRETAS DURANTE REMODELACIÓN EN BOLSAS DE DESMONTE**

# GUERRA ELECTORAL

JOSÉ LOLAS MIANI DIRECTOR



**E**stamos por cerrar noviembre y sin duda que diciembre no será un mes de paz, al menos en la arena electoral, con miras a las elecciones presidenciales del 2016. El Sillón de Pizarro, símbolo del máximo poder político, será disputado en una cruenta guerra electoral nunca antes vista en la escena nacional, pues hay muchos intereses de por medio detrás del simple bastón de mando palaciego. Hay once candidatos que están alistándose para entrar con el cuchillo entre los dientes a tratar de situarse en los primeros puestos. Hasta el más pacífico va a tener que defenderse de los ataques gratuitos que recibirá, pues la competencia se presenta, desde el primer momento, como una carrera por robarse los votos del otro con la finalidad de sobrepasar la valla electoral.

**A los candidatos presidenciales recurrentes como Alan García Pérez, del Partido Aprista; Alejandro Toledo, Perú Posible; Keiko Fujimori, de Fuerza Popular y Pedro Pablo Kuczynski, de Peruanos por el Cambio, se les han sumado competidores como Verónica Mendoza, del Frente Amplio; César Acuña, de Alianza para el Progreso; Ántero Flores-Aráoz, de Orden; Hernando Guerra García, del partido Humanista; Milton von Hesse, del Partido Nacionalista; Julio Guzmán, de Todos Por el Perú; y Miguel Hilario, el primer candidato shipibo que participa en una elección presidencial, por el partido Progresando Perú.**

Esta guerra se va a desatar a mediados de diciembre, cuando el Congreso de la República entre en receso y su bulla parlamentaria se apague momentáneamente. Entonces los propios candidatos tendrán que defenderse sin portavoces ni alfiles, pues no pueden quedarse callados, hacerlo sería muy riesgoso para mantenerse en vitrina. Y con el Congreso cerrado no habrá temas que distraigan o puedan enfriar las demandas. Ibérico, Mul-

der, Otárola, Gastañadú, Abugattas, entre otros estarán armando su nacimiento y colgando las bolas en el árbol navideño y prácticamente fuera de juego, para poder distraer la atención y ayudar con ello a sus candidatos presidenciales.

**Entre los contrincantes en esta guerra primaria se encuentran Keiko Fujimori, quien se presenta por segunda vez a competir por gobernar el país. Asimismo, está empeñada en fortalecer sus bases partidarias en las regiones pero en diciembre se espera que centre su actividad en Lima, con la intención de dar los últimos toques a su Plan de Gobierno.**

A diferencia del 2011, Pedro Pablo Kuczynski ha inyectado en esta campaña una lista de promesas populistas vinculadas a la falta de servicios básicos, la inseguridad ciudadana y la ausencia de vías de integración. El ex ministro de Economía se está esforzando en desprenderse de ese cliché del "candidato de los ricos". Y ha tratado de pasar a la volada el tema de su nacionalidad norteamericana presentando un formulario de la embajada para dar por zanjado el tema. Pero hay trascendidos que señalan que en diciembre sus adversarios darán a conocer detalles ocultos de este engorroso y aún no finiquitado tema de arraigo de nacionalidad.

**Por su parte, Alan García, al oficializar su candidatura, presentó un rosario de promesas. Pero lo más saltante fue la presentación de su Plan de Gobierno, el cual fue cuestionado casi al instante con acusaciones de plagio.**



## Imputaciones que marcan el anuncio de esta guerra electoral.

Uno de los rostros nuevos en esta contienda, pero no en política, es el de César Acuña. El ex gobernador de La Libertad recibió un guantazo en cuanto empezó a figurar en las encuestas, pues su ex esposa ventiló los trapos sucios de una relación marital cargada de violencia, infidelidad y juicios por disputas de dinero. La alianza con el Partido Restauración Nacional de Humberto Lay se unió a Acuña, creando un sinsabor entre sus simpatizantes vinculados con las iglesias evangélicas.

**Por otro lado, la congresista cusqueña Verónica Mendoza, quien dejó en el camino a Marco Arana, de Tierra y Libertad, se mantiene en cauteloso silencio solo tratando temas superficiales, al parecer para no desgastarse, pues también posee la nacionalidad francesa.**

El ex congresista Ántero Flores-Aráoz propone que los recursos obtenidos por la minería beneficien a los pobladores; además, ofrece cadena perpetua para delincuentes. Pero hasta el momento no ha logrado despertar el interés de los electores. Es de suponer que se mantendrá expectante, cual veterano de guerra, como un francotirador para comenzar a disparar recién el próximo año.

**H**ernando Guerra García, del Partido Humanista, plantea colocar a los emprendedores y los pequeños empresarios como base de la economía. Y al parecer apuesta por el voto escondido y emergente.

Milton von Hesse anuncia que reforzará los programas sociales del gobierno de Humala y lamentablemente será el encargado de cargar el activo y el pasivo de un gobierno que está envuelto en denuncias graves de

corrupción; Julio Guzmán ofrece un estilo nuevo de hacer política; y Miguel Hilario, gobernar el país desde la cultura indígena. Lamentablemente serán como los convidados de piedra a esta competencia electoral. **En el PPC y en Acción Popular alistan elecciones internas. En el primer caso se enfrentarían Raúl Castro y Alberto Beingolea, si es que finalmente no se deciden por una alianza electoral con el Apra, claro. Aquí entra a tallar la muñeca de Lourdes Flores que a la vista está a favor de una alianza para terminar con esta guerrita interna y mantener su representatividad. En Acción Popular también hay varios aspirantes, entre ellos**

**Mesías Guevara, Víctor A. García Belaunde, Yonhy Lescano y Alfredo Barnechea.**

Con el avance de la campaña, en enero y febrero, el nivel de enfrentamiento será muy alto, habrá fuego cruzado y eso se deberá a las denuncias y acusaciones que se harán los candidatos, además de la judicialización de sus casos. Aunque las vacaciones del Poder Judicial no permitirán el avance de estos. Entraremos en un desgaste muy fuerte y en esa etapa algunas candidaturas suelen caerse. Y solo quedaran en el campo de batalla los más fuertes, los más hábiles, los más curtidos y aguerridos, ojalá que la sangre no llegue al río y la guerra electoral discurra en buena lid, aunque realmente sabemos que no será así, pero había que decirlo. Así se presenta el panorama de esta guerra electoral inmediata, mis queridos amigos de Primera.

DIRECTOR: JOSÉ LOLAS MIANI

Dirección: Calle 11, Mz. b, Lote 6, Condominio La Plazuela, Urb. Rinconada Baja - La Molina

Responsable legal: Julio Castro García

Es una publicación de La Primera ediciones E.I.R.L. PUBLICIDAD: 981198110 / publicidad@laprimera.pe

**LOS AUTORES DE LAS NOTAS DE INVESTIGACIÓN Y OPINIÓN SON LOS ÚNICOS RESPONSABLES DE SU ELABORACIÓN Y CONTENIDO. LA CASA EDITORA NO SE SOLIDARIZA NECESARIAMENTE CON ELLOS.**

# pataditas

## TEMBLADERA



El martes 17 de noviembre, a César Acuña le entró la tembladera y no se presentó al despacho de la fiscal Yovana Mori, quien lo investiga por delito de lavado de activos. El pre candidato de Alianza Para el Progreso (APP) tiene que responder por presuntos ilícitos cometidos cuando era alcalde de Trujillo.

¿No que todo estaba archivado?

## NOCHE

Si se confirma que la otra letra corresponde al puño gráfico del 'guerrero que todo lo ve', la noche se le vendría encima, sobre todo porque esta investigación se sumaría a la que le espera por el caso del resguardo ilegal a la casa de Oscar López Meneses, tan pronto como se vista de paisano.



## LETRA

La reciente confesión de parte que hizo la señora 'N' sobre la propiedad de las agendas, parece haber tenido como trasfondo proteger al otro autor de los apuntes, que no sería otro que su marido. Ahora también se entiende la cerrada defensa palaciega en este caso. Era amor al chanco, pero también a los chicharrones.



## ¡FACHADA!

La fiscal Mori le sigue el rastro a varias empresas de fachada que tenían como domicilio las sedes de la Universidad César Vallejo (UCV), propiedad de Acuña. Una de las indagadas es Alpamo S.A.C. que ganó un concurso en la Municipalidad de La Esperanza para mejorar un colegio por 3'500,000 soles. Mucho ojo.



## TRIÁNGULO

Dicen que el tema del 'triángulo terrestre' resulta espinoso para Chile en la medida que habría contemplado la posibilidad de zanjar la demanda marítima de Bolivia en La Haya entregándole un corredor sin soberanía al norte de Arica, justamente por esas casi cuatro hectáreas que ahora reclaman.



## !ULTIMATUM!

Deslenguados afirman que Martín Belaúnde Lossio habría enviado un ultimátum a Palacio para que le abran las rejas de Piedras Gordas I o empezará a cantar. Ojo que el viernes 13 de noviembre, su defensa presentó un pedido para que cese la prisión preventiva por el caso 'La Centralita'.

A estar atentos.



**LIBRETAS HABRÍAN SIDO SACADAS DE LA CASA  
POR FASABI EN BOLSAS DE DESMONTE**

# EL ROBO DE LAS AGENDAS

**Domésticas se las habrían alcanzado durante remodelación**

**Una línea de investigación congresal apunta a que domésticas habrían sustraído un paquete de documentos del interior de la residencia de la calle Castrat y se los habrían entregado al fallecido guardián Emerson Fasabi Moscovich, durante una remodelación llevada a cabo en diciembre del año pasado.**



**EMERSON Y MICHELINE**



**EMERSON FASABI**

**A** Cada vez cobra más fuerza en predios congresales la hipótesis de que el fallecido guardián de la familia presidencial, el ex cabo EP Emerson Fasabi, tuvo que ver con la sustracción de las cuatro agendas personales que acaba de reconocer como propias la primera dama Nadine Heredia.

Fuentes cercanas a la comisión de Fiscalización- que sigue el caso- señalaron a LA PRIMERA SEMANAL que el empleado todo terreno de la familia Humala-Heredia habría recibido el encargo de sacar de los lotes signados con el 177 y 195 de la calle Fernando Castrat un paquete de documentos que incluían las libretas.

En esta línea de investigación se sigue el rastro de las ex mucamas de la residencia, Micheline Vargas León y Luz Any Monteza Rimarachín, ambas comprometidas en la denuncia que presentó Nadine Heredia ante el Ministerio Público, el 21 de agosto pasado, precisamente por el hurto de documentos.

De acuerdo a esta hipótesis, Emerson Fasabi habría recibido las agendas durante la remodelación de la residencia- llevada a cabo en los últimos meses del 2014- en la que trabajó acarreado el desmonte que dejaban las obras.

Hay que indicar que en su ficha Reniec, Ollanta Moisés Humala Tasso consigna como dirección el N° 195 de la calle Fernando Castrat, en Santiago de Surco, una residencia apacible de tres pisos, con una amplia fachada enchapada en piedra,

que se tenía como el domicilio oficial de la familia presidencial. La ficha de Nadine Heredia, sin embargo, tiene registrada como dirección el N° 177 de esa misma arteria, una casa contigua, también de tres pisos y con una fachada enchapada en piedra.

El eslabón que une ambos predios es Antonia Alarcón Cubas, madre de la primera dama y suegra del jefe de Estado, conocida como la señora Flor, quien dio al Reniec la misma dirección que su yerno, el jefe de Estado, es decir el N° 195 de la calle Fernando Castrat.

La comisión de Fiscalización del Congreso ha recibido información reciente en el sentido de que la ex ama de llaves Micheline Vargas León y la ex mucama Luz Any Monteza Rimarachín renunciaron intempestivamente a sus trabajos en la residencia presidencial el 24 de diciembre del 2014, una vez que se habían concluido los trabajos de

remodelación. Según datos confidenciales que maneja ese grupo de trabajo parlamentario, ambas empleadas habrían ido a trabajar unas semanas después, en enero del 2015, a una misma casa de playa ubicada en el sur de Lima.

Tortura

Esta enrevesada hipótesis en torno a la sustracción de los documentos de Nadine Heredia, sustentaría, de algún modo, la denuncia que presentó el 26 de agosto pasado ante la Fiscalía de la Nación el abogado Sandro Balvín Sáenz en el sentido de que la muerte de Fasabi Moscobich derivó de un secuestro y posterior tortura a la que habría sido sometido para que dijera "quién o quiénes sustrajeron las agendas". Cabe anotar que el certificado de necropsia emitido el 1 de setiembre pasado por la División de Ta-



**COLEGAS DE SEGURIDAD DE EMERSON**

EL SAT PREMIA SU PUNTUALIDAD

**4ta. Cuota IMPUESTO VEHICULAR**

**VENCE 30 NOVIEMBRE**

**PAQUETES TURÍSTICOS NACIONALES**

Además:

- TELEVISORES DE 40"
- FRIGOBARES
- VALES DE COMBUSTIBLE

SORTEO SUJETO A BASES: 4 DE DICIEMBRE

**SAT** Servicio de Administración Tributaria de Lima

Municipalidad de Lima

La información mostrada no es una consulta al Padrón Electoral

Datos del Ciudadano	
Código Único de Identificación	10127259 - 7
Primer Apellido	PERAZEL
Segundo Apellido	REYES
Primer Nombre	JUAN JOSE
Segundo Nombre	Marciano
Sexo	M
Fecha de Nacimiento	20-05-1975
Departamento de Nacimiento	LIMA
Provincia de Nacimiento	LIMA
Dirección de Nacimiento	SUPERIORES
Dirección de Nacimiento	SUPERIOR 1ER AÑO
Dirección de Nacimiento	SOLTERO
Estado Civil	378 m
Estado	LUS ALBERTO
Nombre de la Madre	MATILDE
Fecha de Emisión	08-07-2013
Localidad	INDIGUAY
Localidad	ALAMPA (LOS ANDES IMA 9
Localidad	LIMA
Localidad	LIMA
Localidad	CHILACAYO
Localidad	Conteo a sufragio

GRUPO EDITORIAL CLIC SAC

Consulta solo para uso interno de

Usuar: 3343078 - 01/09/2015 09:14:05

Hoja Informativa emitida a través de Consultas en Línea Internet. NO tiene validez para ningún trámite administrativo, judicial u otros.

**EMERSON FASABI**

natología Forense de la Morgue Central de Lima señala como causa de muerte "hemorragia pulmonar y hemorragia pancreática". ¿Qué ocasionó esas hemorragias? Aún no se determina con claridad, pues la hipótesis de una pancreatitis ya ha sido cuestionada.

En todo este entramado, la Comisión de Fiscalización considera piedra angular al chofer del presidente Ollanta Humala, Juan José Peñafiel Reyes, el personaje que encontró el 22 de julio pasado el cuerpo del infortunado guardián en el cuarto que alquilaba en el N° 100 de la misma calle Fernando Castrat, a unos 50 metros de la residencia presidencial.

Fue él quien además sacó el cuerpo de la Morgue Central en la primera semana de agosto y los trasladó 600 kilómetros, en avión y barco, hasta el remoto caserío de Tahuania (Ucayali), gracias al aporte económico del presidente Ollanta Humala, según reconoció en la insólita entre-

vista que dio en Palacio de Gobierno.

Peñafiel acudió la semana pasada a la Comisión de Fiscalización- presidida por Gustavo Rondón- ante la cantada posibilidad de que fuera llevado por la fuerza, ya que había desatendido dos citaciones formales anteriores. Fuentes de ese grupo de trabajo adelantaron a LA PRIMERA SEMANAL de que el chofer presidencial volverá a ser convocado.

#### Sospechas

Antes de su extraña muerte, Emerson Fasabi era considerado sospechoso del robo de los documentos de la primera dama. Preliminarmente se ha podido establecer que la pareja presidencial habría tomado conocimiento del hecho los primeros meses de este año, una vez que tanto Micheline Vargas como Luz Any Monteza habían puesto pies en polvorosa.

La confirmación llegó en la segun-

da semana de junio, cuando Alan García anunció a los periodistas del programa "Los Desayunos de Correo y Usil"- según se afirma- que "ya se vienen las agendas de Nadine". Entonces surgió el revuelo y la primera cuadra de la calle Castrat se convirtió en un polvorín a punto de estallar.

Fue por esos días- unas semanas antes de su extraña muerte- que a Emerson Fasabi se le habría prohibido el ingreso al interior de las residencias presidenciales, pues incluso la mascota, un perrito schnauzer llamado "Rumi" le era entregado en la puerta para su paseo diario.

También se le restringió el acceso a las instalaciones que el jefe de Estado alquilaba frente a su casa, en el N° 150 de Castrat, para que sus agentes de seguridad descansaran o hagan ejercicio en los entretiempos del resguardo. Es precisamente en ese local donde aparece fotografiado Fasabi en diversas áreas.

### EXTRAÑO VOUCHER

La Policía también encontró en el cuarto 'D' rentado por Emerson Fasabi el voucher de un telegiro que hizo en enero del 2014 a la provincia de Chota (Cajamarca) por la suma de 2,000 soles a nombre de Elma Grimanez Rimarachin Altamirano, la madre de la ex mucama presidencial Luz Any Monteza Rimarachin.

### CARTA A NADINE

Entre las cosas que encontraron los agentes de la Divincri-Surco en el cuarto del guardián Emerson Fasabi figuraba una carta manuscrita dirigida por una militante nacionalista a Nadine Heredia y dos recibos por honorarios profesionales emitidos por uno de los choferes a nombre del Despacho Presidencial.

"Estés en donde estés,  
la noticia al instante".

[www.laprimera.pe](http://www.laprimera.pe)

Con un solo click



**NOMBRE EN AGENDA PERTENECERÍA A MADRE DE NADINE**

# LA CAJA FUERTE DE DOÑA FLOR

**La otra Flor negó tener los casi dos millones de dólares que consigna una libreta.**

**Le sopló la pluma olímpicamente. Amiga de Nadine Heredia negó ante el Congreso ser la Flor que se menciona en una de las agendas y a la que se adjudica una caja de casi dos millones de dólares. Dijo- por el contrario- que a su madre, Antonia Alarcón, se le conoce con ese nombre.**

La agregada civil de la embajada del Perú en Uruguay, Flor de María Díaz Honores, negó la semana pasada ante la Comisión de Fiscalización del Congreso ser la persona que se alude en una de las libretas atribuidas a la primera dama y a la que se adjudica una caja de US\$1'965,000. Díaz Honores manifestó que, en todo caso, con el nombre de Flor también se conoce al interior del Partido Nacionalista, a la madre de Nadine Heredia, Antonia Alarcón. "No he tratado mucho con la señora Antonia Alarcón y he escuchado que a veces nos decíamos tocaya porque es Flor", terminó admitiendo la funcionaria diplomática ante ese grupo de trabajo parlamentario que investiga la fuente de los millones que describe Heredia Alarcón

en cuatro agendas.

Gustavo Rondón, presidente de la comisión investigadora, indicó a LA PRIMERA SEMANAL que "de las dos Flor, ante esta negativa, ahora solo queda una", la misma que deberá explicar el origen de ese considerable monto.

En el ítem "Caja Flor" figura el monto de US\$1'965,000.00, en el de "caja", US\$1'080,000.00, en "oficina Siomi" (que Díaz sostuvo se trataría de Salomón Lerner) US\$200,000.00, en "fondo mutuo NHA" US\$25,000.00 y en "fondo mutuo Chío", US\$20,000.00 más, entre otros.

Díaz Honores, que pertenece al entorno cercano de la primera dama, ya que fue su asesora, candidata al Congreso y posteriormente designada agregada civil del Perú en Uruguay desde el año 2011, identificó como propiedad de la hoy presidenta del Partido Nacionalista, un correo electrónico clave en esta investigación.

"¿Sabe a quién corresponde el correo electrónico midisol12@yahoo.com?", le preguntó a boca de jarro el congresista Segundo Tapia. La pregunta súbita del legislador de Fuerza Popular obligó a una respuesta del mismo tipo.

"A la señora Nadine Heredia", sostuvo Díaz. Y su contundente respuesta se debe a que ella le envió mensajes a esa dirección electrónica en varias oportunidades, según dijo.

Esta cuenta es clave, ya que evidencia que era Heredia Alarcón la que pedía explicaciones a su cuñada, María Ivoska Seiffert-Humala, y esta a su vez le daba detalles sobre mon-



**ANTONIA ALARCÓN**

tos de dinero depositados hasta en tres cuentas de entidades bancarias de Suiza.

Incluso, Seiffert-Humala le advierte a la primera dama a través del correo que debe actuar con "cautela", ya que pueden tener problemas con el Fisco de ese país. Le recuerda que una persona, a quien identifica como "Christi" ha pasado a entregarle personalmente el dinero a depositar.

"Christi" no sería otra que Cristina Velita de Laboureix, la que sorprendentemente fue nombrada embajadora del Perú en París. Por lo visto, su mayor mérito no fue haber sido la ginecóloga de Nadine Heredia, sino algunas otras andanzas.

Díaz Honores dijo haber conversado con su familia y estar en la disposición de que se les levante el secreto

financiero, para que se establezca con claridad que no están involucrados en nada turbio.

"Nunca he recibido, ni de la señora Nadine, ni de ninguna otra persona, dinero: no he cobrado cheques, no he hecho contratos, no he acompañado a cobrar, nadie me ha depositado dinero", afirmó de manera tajante.

#### **El Dato**

La reciente aceptación de la propiedad de la agendas de parte de Nadine Heredia, no impediría que la comisión congresal disponga someter a una pericia grafotécnica las copias de los originales, para saber, además, si es la letra de Ollanta Humala la que también aparece movilizand dinero de origen no esclarecido.

ROSA NUÑEZ



Ricardo Flores Dioses anunció que los miembros de la Asamblea Nacional de gobernadores regionales evalúan solicitar a César Acuña Peralta dar un paso al costado en la presidencia de esta organización.

El gobernador regional de Tumbes sostuvo que la candidatura de César Acuña, no le permitirá atender las funciones propias de la Asamblea Nacional.

“Nos reuniremos en Lima para plantear que César Acuña no continúe en la presidencia de la Asamblea porque la campaña electoral va hacer que descuide las demandas de los gobernadores regionales”, explicó Flores.

### El Dato

“Él es un hombre muy violento. A veces estábamos comiendo y me tiraba el plato por la cara o me escupía. Me decía que era fea y vieja y que él era muy atractivo para mí. Y no me lo decía en broma. Me hablaba con seriedad”, manifestó Rosa Núñez.



## OLLANTA HUMALA CONVOCÓ A ELECCIONES CON MÁS ALIVIO QUE PENA

# ¿QUIÉN SERÁ EL PRESIDENTE No. 77?

**En baraja de 15 precandidatos está el próximo jefe de Estado**



La baraja preelectoral aglutina a unos 15 tempranos aspirantes a la banda presidencial, entre los que asoman rostros hartos conocidos como los de los ex presidentes Alan García Pérez (APRA) y Alejandro Toledo Manrique (Perú Posible), quienes ensayan alianzas para auparse nuevamente al poder.

Otros precandidatos insisten en trajar por este sendero político que antes se les mostró cerrado, como la congresista Keiko Fujimori (Fuerza Popular) y el ex ministro Pedro Pablo Kuczynski (Peruanos Por el Cambio). César Acuña (Alianza Para el Progreso) y Ricardo Belmont (Siempre Unidos) se aventuran a lanzarse a una piscina que antes les ofreció poca agua.

Rostros nuevos en estas lides son los de Renzo Reggiardo (Perú Patria Se-

gura) Sergio Tejada (Democracia Directa) y Verónica Mendoza (Frente Amplio). Milton Von Hesse (Partido Nacionalista) también se estrena, aunque está jugando el papel de bonzo partidario ante la reculada del ex ministro Daniel Urresti.

En realidad, hay 21 agrupaciones políticas con inscripción vigente ante el Jurado Nacional de Elecciones (JNE) pero la atomización de las tendencias ha orillado a sus líderes a buscar alianzas partidarias para no arriesgarse a perder su registro si no alcanzan la valla electoral del 5 por ciento.

Los comicios generales- en los que además se elegirá a los 130 congresistas- se celebrarán el domingo 10 de abril del próximo año. En el caso previsible de que ninguno de los candidatos presidenciales obtenga

más del 50 por ciento de los votos válidamente emitidos, se realizará una segunda ronda electoral entre los que ocuparon los dos primeros puestos, el domingo 12 de junio.

Aunque todavía faltan cinco meses para los comicios, las últimas encuestas nacionales permiten determinar el cauce por el que discurren las preferencias electorales. Un reciente sondeo urbano-rural de Ipsos, por ejemplo, ubica a Keiko Fujimori de Fuerza Popular en el primer lugar de la lista con 34 por ciento, seguida muy de lejos por Kuczynski con 16 por ciento.

De acuerdo a esta auscultación preliminar, el candidato de Alianza por el Cambio, César Acuña, ocupa el tercer lugar con 10 por ciento a solo un punto de diferencia de Alan García del Apra que tiene 9 por ciento,

**El viernes 13 de noviembre- no pudo escoger otra fecha- el presidente Ollanta Humala cumplió con convocar formalmente a elecciones generales para el 2016, en las que se elegirá a su sucesor, el mandatario número 77 en nuestra historia republicana. Marcó con esto la despedida de un lustro gubernamental nacionalista que concluye con más pena que gloria.**

lo que representa un empate técnico. Después de ellos va Alejandro Toledo de Perú Posible con 5 por ciento, Verónica Mendoza del Frente Amplio con 2 por ciento.

Renzo Reggiardo de Perú Patria Segura, Nano Guerra García del Partido Humanista, Milton Von Hesse del Partido Nacionalista y Alfredo Barrenechea de Acción Popular acumulan solo el 1 por ciento.

El Dato

Históricamente, el mandato presidencial más largo lo ha ejercido en nuestro país Augusto B. Leguía con 10 años, 10 meses y 13 días, en un periodo que se conoce como el 'Oncenio' (1919-1930). Le sigue el del ingeniero Alberto Fujimori con 10 años, 3 meses y 24 días (1990-2000).

El Dato

El presidente peruano más joven en asumir funciones fue Felipe Santiago Salaverry, a la edad de 28 años. El jefe de Estado constitucional de menor edad ha sido Alan García Pérez, quien tenía 36 años cuando inicio su primer gobierno.

**PROPUSO UN "ARREGLO" A SU ESPOSA PARA QUE CALLE ABUSOS Y MALOS MANEJOS**

# ACUÑA GUARDA A SU "MONSTRUO" BAJO SIETE LLAVES

**Envía mensaje a Rosa Nuñez:  
No eches por tierra mi candidatura presidencial**

**Cesar Acuña busca desmarcarse de la imagen del candidato "Roba pero hace obra". Su esposa reveló que le propuso un "arreglo", después de que denunciara los maltratos físicos y psicológicos de los que fue víctima y la modalidad que, desde su óptica, utilizó la cabeza de Alianza para el Progreso (APP) para beneficiarse de los recursos públicos destinados a obras en Trujillo.**



**CÉSAR ACUÑA**

**M**e ha dicho) que lleguemos a un arreglo para ya no salir a la prensa, voy a esperar el día lunes", sostuvo Núñez. Fuentes parlamentarias indican que el candidato de la "raza distinta" le ha enviado a su abogado con una propuesta inicial para silenciarla.

Con completa seguridad, la hoy congresista ha dicho que si hicieran una auditoría en Trujillo "verían qué gestión hizo César Acuña. Hizo algunas obras utilizando sus propias empresas constructoras que están a nombre de testaferros". Sin duda, la aún esposa de Acuña

ha dado señales de que conoce detalles que pondrían en aprietos al candidato presidencial y este, por su propuesta, quiere que esas historias se mantengan en silencio, en medio de una campaña en la que le asegura a los peruanos que es un ciudadano modelo.

Según un informe de la Primera Fiscalía Especializada en Delitos de Lavado de Activos, a cargo de la magistrada Yovana Mori, desde el 2010 al 2014, César Acuña habría realizado presuntas actividades ilícitas. En estos momentos ha sido asignada una Fiscalía en Lima para investi-

gar por el presunto delito de lavado de activos a Acuña Peralta. Sin embargo no se presentó a declarar a pesar de la convocatoria del Ministerio Público.

"Si no brindé mi declaración fue porque no me llegó la citación. Ese caso fue archivado en Trujillo y no tiene por qué verse en Lima. Estoy dispuesto a aclarar todas las denuncias", afirmó.

Este y otros factores determinaron que la Fiscalía solicite el levantamiento del secreto bancario, tributario y bursátil del candidato de "plata como cancha".

En esa medida están comprendidas



**CÉSAR  
ACUÑA Y  
SU PAREJA**

15 firmas vinculadas a Acuña, entre las que están su partido, las universidades de su propiedad (César Vallejo, Señor de Sipán y Autónoma del Perú) y el club deportivo César Vallejo. También hay diez firmas constructoras.

### **BILLETERA**

La semana pasada el parlamentario Daniel Abugattás anunció que denunciaría a los jueces y fiscales que Rosa Núñez le indicó que habrían sido “arreglados” por Acuña Peralta para que no prosperaran las denuncias por agresión física y psicológica de las que fue víctima.

Sin embargo la oportuna injerencia de Acuña, y un “arreglo” como ha sostenido Núñez, haría que esta lista clave quede silenciada, lo que no deja bien parados a los parlamentarios.

“Qué buen presidente puede ser un hombre que golpeaba, insultaba y escupía a su esposa. Que tiene tres hijos fuera del matrimonio y no cumple con sus responsabilidades. Él es un lobo disfrazado de oveja”, aseguró Núñez.

Sin embargo, todo indica que los acuerdos económicos la harían cerrar la boca después de haber anunciado una lista de corrompidos, que no pudieron existir sin la existencia de un corruptor.

### **SE COMPLICA**

El especialista en temas de narcotráfico, Jaime Antezana, exhortó al Poder Judicial a iniciar una investigación por lavado de activos al candidato de Alianza para el Progreso, por presuntamente haber gastado más de 30 millones de soles en su campaña política para las elecciones regionales.

“Según un candidato que participó en la misma contienda por la gobernación de La Libertad en las elecciones pasadas, Acuña habría gastado 30 millones soles en la campaña. La campaña más millonaria de todas las regiones en el Perú”, expresó en Capital TV.

Antezana resaltó que este “otro candidato” también ya hizo pública esta denuncia en el norte, pero que no fue escuchado ya que en Trujillo los jueces “tendrían los oídos tapados y los ojos cerrados” cuando se trata de Acuña.

“César Acuña es el poder omnímodo. Si por esto me van a querellar, que me querellen. No es posible una campaña de 30 millones en una región donde se da a diestra y siniestra regalos. Eso es populismo puro”, señaló de manera contundente.

Rodríguez  
Pastor absorbe  
colegios, institutos y  
universidades

# INTERBANK FORMA EJÉRCITO DE ALUMNOS ZOMBIES

**Masa estudiantil  
es adoctrinada en  
prácticas de libre  
mercado y puede  
inclinarse en  
cualquier elección**

Intercorp, el poderoso grupo financiero de Carlos Rodríguez Pastor, ha puesto la mira en las canteras de la intelectualidad peruana. Desde hace unos años ha ido comprando colegios, institutos y universidades, cuyos alumnos constituyen un ejército que servirá a las prácticas del libre mercado en sus empresas y además puede inclinar la balanza en cualquier elección, digamos a favor de su amigo Pedro Pablo Kuczynski (PPK).

El grupo empresarial adquirió en julio del 2012 la mayoría de las acciones de la Universidad Tecnológica del Perú (UTP) y de la Universidad Tecnológica de Chiclayo (UTCH), que pertenecían al Grupo IDAT del ex congresista Roger Amuruz Gallegos. La operación- que bordeó los US\$120 millones- fue realizada por Intercorp a través de NG Education Holding Corp.

Tres años después, ya se anuncia la incorporación de la Universidad Tecnológica de Arequipa (UTA), en marzo próximo, aun cuando su actual rector, Jaime Mujica Calderón,

ha señalado que esa filial no formaba parte de las negociaciones de compra. Dicha absorción ya se promociona en la web universitaria, donde también figura un nuevo campus: el de Lima Norte.

Para captar la mayor cantidad de alumnos, la universidad de Rodríguez Pastor- el hombre más rico del Perú, según la revista Forbes- ha iniciado una ofensiva que contempla, por ejemplo, el ofrecimiento de terminar cada una de sus 34 carreras en cuatro años, como puede verse en su portal.

El rector Mujica Calderón señaló a LA PRIMERA SEMANAL que también el Grupo Intercorp, a través de NG Education Holding Corp, está ofreciendo exonerar a los alumnos del curso de inglés, en perjuicio de la calidad educativa, así como comprar el cincuenta por ciento de las pensiones.

Se estima que sólo la Universidad Tecnológica del Perú (UTP) y la Universidad Tecnológica de Chiclayo (UTCH) concentran una masa estudiantil cercana a los 30 mil alumnos, lo que constituye un gran caudal de potenciales votos que podrían inclinar la balanza en una elección como la del 10 de abril de 2016.

Según un testimonio recogido por LA PRIMERA SEMANAL dentro de la UTP-Lima, a los alumnos se les pregona, por ejemplo, que el derecho constitucional a sindicalizarse es uno de los escollos que impide el desarrollo del país.

Cabe recordar que en enero del 2013, Ronald Cortéz fue despedido de Plaza Veá- una de las empresas de Interbank, cinco días después de haber formado el Sindicato Nacional de Trabajadores de Supermercados Peruanos para exigir los derechos laborales de sus compañeros que tenían un básico de cien soles y trabajaban más de una jornada sin que les reconocieran horas extras.

En esta campaña de promoción interna, la UTP ofrece como ventaja comparativa el hecho de tener "importantes empresas como socios educativos empleadores" y "lograr una rápida inserción en el mercado laboral". Con este ejército laboral en marcha, Rodríguez Pastor no tendrá que preocuparse más por los

brotes sindicalistas en sus compañías.

Pero eso no es todo. NG Education Holding Corp también se ha hecho de una red de unos veinte centros educativos en todo el país, a través de Colegios Peruanos S.A.C. que involucra a los establecimientos Innova Schools.



CARLOS RODRÍGUEZ PASTOR

## PARAÍSOS FISCALES

Intercorp ha registrado algunas de sus compañías en paraísos fiscales como los de Las Bahamas y Panamá, de acuerdo al portal Ojo Público, que indica que estos lugares se buscan para pagar menos impuestos, evitar las regulaciones tributarias de sus países de origen y proteger el anonimato de sus activos.

Carlos Rodríguez Pastor, cuya fortuna asciende a US\$2,100 millones, según Forbes, ha registrado en este archipiélago cercano a Miami sus principales compañías: Intercorp Perú Ltd., constituida en 1997 como

la matriz de todas las empresas del grupo, e Inteligo Bank, dedicada a la gestión patrimonial, asesoría financiera, custodia y servicios de corretaje.

El dueño de Interbank llegó también a Panamá en el 2006- según la publicación- para registrar a Intercorp Financial Services, que depende directamente de su matriz en Las Bahamas y tiene como subsidiarias a las financieras del subgrupo Interbank. Cinco años después hizo lo mismo con Inretail Perú, que controla las firmas que manejan el centro comercial Real Plaza, Supermercados Peruanos, Plaza Vea e Inkafarma.



### EL DATO

Otro candidato adinerado que ha visto en la universidad peruana un filón políticamente aprovechable es el líder de Alianza Para el Progreso (APP), César Acuña, quien es dueño de la Universidad César Vallejo (UCV).

**14**

Cuando la ambición y la codicia llaman a ganar más de lo que la ley de un país te lo permite, hay algunas empresas que buscan tomar ventajas de territorios que les eximen o reducen los pagos de impuestos. A estos estados o países se les conoce como 'Offshore' o 'Paraísos fiscales'.



Si uno compra un auto, paga impuestos. Si uno compra una casa, paga impuesto. Si uno tiene una empresa, paga impuesto. Eso, siempre y cuando estés de acuerdo con lo que la ley exige, algo que no debería ser una elección, sino una obligación. Pero ¿qué pasa si no quieres dejar ese porcentaje que la ley existe? Si la codicia y la ambición te exigen tener el 100% posible ¿qué podrías hacer? Bien, damas y caballeros, a continuación explicaremos cuáles son las vías o alternativas que algunas empresas peruanas utilizan para embolsar más dinero del que es debido. Existen en el mundo algunos territorios o estados en los cuales se eximen o reducen los pagos de impuestos, lo que permite de forma 'legal' no entregar al estado lo que le corresponde. Pero no solo eso,



CARLOS RODRÍGUEZ PASTOR

## INTERCORP EN LA LISTA NEGRA DE SUNAT

# RUTA DE ESCAPE

también permiten evitar las regulaciones tributarias de sus países de origen y, lo más importante, proteger el secreto de sus millonarios ingresos.

¿Les parece escandaloso? Pues permítannos contarles que la SUNAT tiene el registro de 8 grupos financieros del Perú que crearon matrices y filiales de sus compañías en los principales paraísos fiscales del mundo. La gran sorpresa, es que dentro de esta lista, se encuentra la empresa liderada por el hombre más rico del Perú (según Forbes): Carlos Rodríguez Pastor. Sí, Intercorp forma parte de esta lis-

ta negra que evade impuestos, que protege el secreto de sus millonarios ingresos y que evita regulaciones tributarias aquí, en Perú.

### DESTINOS PARADISIACOS

Según se pudo conocer, Intercorp, de propiedad de Carlos Rodríguez Pastor (56), cuya fortuna asciende a US\$2.100 millones según Forbes, tiene paraísos fiscales. El destino elegido fue Las Bahamas, un conjunto de islas de 370 mil habitantes y cerca de Miami. Allí tiene inscritas

sus principales compañías: Intercorp Perú Ltd., constituida en 1997 como la matriz de todas las empresas del grupo; e Inteligo Bank (Más adelante hablaremos de esta), dedicada a la gestión patrimonial, asesoría financiera, custodia y servicios de corretaje. Rodríguez Pastor también llegó a Panamá en el 2006. Aquí registró Intercorp Financial Services, que depende directamente de su matriz en las Bahamas y tiene como subsidiarias a las financieras del subgrupo Interbank. Diversos estudios, como el de Tax Justice Newtwork, indican que los

mecanismos de elusión tributaria de los grupos empresariales son múltiples y difíciles de detectar. Uno de los métodos más comunes es el llamado precio de transferencia.

“Consiste en comercializar bienes o servicios entre empresas del mismo grupo económico; es una práctica común pero cuando este contrato se hace con filiales ubicadas en paraísos fiscales no hay cómo fiscalizar que no se inflen o abaraten los precios en el papel para declarar menos ingresos y renta. La elusión no es ilegal, pero sí inmoral”, explica el economista Luis Moreno, coordinador de la Red de Justicia Fiscal de América Latina y el Caribe.

## INTELIGO BANK

Resulta que Inteligo Bank actuaría de la mano con Intercorp. ¿Sabía que en un banco Interbank, uno puede depositar dinero y destinarlo a un paraíso fiscal? Con esto, este tipo de acciones podrían terminar convirtiéndose en una acción en cadena.

Esta compañía que, como se mencionó párrafos atrás, está registrada en uno de estos paraísos fiscales, pertenece a Carlos Rodríguez Pastor desde el 2014 y sería utilizada como ruta desde Perú a Bahamas.

## APUÑALAN AL PERÚ

Las cifras confirman que estas jugadas, como las realizadas por Intercorp,

son reales en el Perú. En marzo del 2014, durante el tercer foro mundial convocado por la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE), la entonces jefa de la Sunat, Tania Quispe, dijo que las operaciones por los llamados precios de transferencia entre los años 2007 y 2012 llegaron a los 370 mil millones de dólares y el 65% se hizo vía filiales internacionales. El 2013 la Sunat revisó 187 casos por este tipo de transferencias y halló sospechas de elusión en 27 de ellos. Los casos fueron enviados al área de auditorías.

“El monto no declarado se calculó en 350 millones de dólares, y los impuestos dejados de pagar [en base a la cifra anterior] fueron 105 millones de dólares”, dijo la exjefa del órgano tributario.

Actos que bajo el deplorable contexto económico en el que este gobierno nos viene hundiendo, terminan por seguir empujándonos al fondo del pozo.

### EL DATO

La Primera Semanal solicitó una entrevista en 2 ocasiones con la SUNAT para que nos de detalles sobre este tema, sin embargo no obtuvimos respuesta. Lo mismo sucedió con OjoPúblico.com, medio que también investiga este caso.

Las otras 7 compañías que estarían en esta lista serían Credicorp, Breca, Belcorp, Gloria, Hochschild, Ferreyros y D&C

## PARAÍSO FISCAL



“EL PR1MER DIARIO DIGITAL GRATUITO”

[www.laprimera.pe](http://www.laprimera.pe)

Con un solo click

NO HAY PRIMERA SIN SEGUNDA



# **iPPKUTRA! TERMINATOR**

**PPKUTRA,  
¿ES CIERTO  
QUE QUIERES  
DESAPARECER EL  
MINISTERIO DEL  
AMBIENTE?**

**CLARO,  
PORQUE  
ELLOS SON  
LOS ÚNICOS  
QUE SE  
OPONEN EN MI  
CAMINO DE  
LLEVARME  
LOS  
RECURSOS  
NATURA-  
LES**

